



# 『活きていることわざ』

船橋市議会議員

神田 廣栄 (かんだひろえい) 議会報告

【事務所】船橋市前原西8-24-8 ☎490-3333 FAX 465-7117

Eメール hiroei@muc.biglobe.ne.jp

ホームページ <http://www.hiroei.jp>

## 君子は豹変(ひょうへん)す・馬の耳に念仏

【君子は豹変す】◇君子は自分の過ちに気づくと、ただちに改め、よい方向に進めていく、ということ。

・「豹変」は、豹の鮮やかな文様のように、人の態度ががらりと変わることを。

【馬の耳に念仏】◇有益な意見や忠告等をいくら言っても聞かせても、聞き流すだけで全然効果がないこと。

・馬に念仏を唱え聞かせても一向に有り難みを理解しない。

絶好の好天が続いた大型連休も終わりました。高速道路は相変わらずの渋滞、旅行もいいのですが、私は例年通りに印旛で畑作りに精を出していました。野菜は買ったほうが簡単で安いものとは良く分かっていますが、種を撒いたり苗木を植えて成長を楽しみ、収穫の喜びはひとしおです。ナス・キュウリ・トマト・ピーマン・ブロッコリー・さつまいもは苗木を、落花生は本場の八街から半立の種を仕入れて植えました。



さて、これからは6月議会(6月3日開会)に向けて頑張ります。

4年に1回の審判を受ける市議会議員選挙は、来年の4月予定で、早1年を切りました。今号は初当選以来、正確には落選した11年前から一貫して訴えてきました「無駄を無くして、必要な方に必要なものが得られる税金の有効活用」について触れたいと思います。当時は「事業仕分け」という言葉すら知りませんでした。私の思いは正にこれでした。



国ではその「事業仕分け」なるもので、様々な事業や外郭法人の整理・統合を進めています。政権につく前には「あれもこれも無駄だ」と思っていたものが、いざ政権の座につくと違っていたものが多くあったようです。「子ども手当」「高校の無償化」等は、恒久財源が必要なのに、事業仕分け程度では足りません。選挙用のバラマキだったのではありませんか。

私は「政権の座についたら思いと違うところがありました。誠に申し訳ありませんが、マニフェストを一部訂正させてください」くらいの本音を言ってくれた方が皆さんが理解を示すのではないかと思います。鳩山・小沢両氏に『君子豹変す』の言葉を送りたい。もっともあの二人では『馬の耳に念仏』でしか



ありませんが……。不幸なのは私たち国民です。自由闊達な発言ができない雰囲気を作った者と言えない者は議員の資格がありません。猛省を促したいと思います。

船橋市ではご承知のように、3月議会で「国民健康保険の増額改定（前号でご報告済み）」「敬老祝い金の廃止」「敬老行事交付金の見直し」等、市民にとって不満のある施策が提案され議決されました。

「敬老祝い金」は、民生委員から75歳に5千円、85歳に1万円、95歳に3万円、100歳以上に5万円を交付していたものです。市ではこの他に町会・自治会長を通じて敬老記念品購入券として、古希（70歳）5千円、喜寿（77歳）と米寿（88歳）に1万円、白寿（99歳）2万円、100歳以上に3万円を交付していました。



この「敬老祝い金」と古希の敬老記念品購入券も廃止し、喜寿は1万円のまま、米寿は2万円、白寿は3万円、100歳以上を5万円に増額しました。私は「敬老祝い金」の廃止は賛成しましたが、古希は廃止しないで2～3千円に減額してでも、日本古来の祝い事は存続すべきだし、米寿等の増額はしなくてもいいのではないかと主張しました。

また、「敬老行事交付金」の対象者が70歳から75歳に引き上げられました。高齢化時代でもあり、また地区社会福祉協議会でも様々な高齢者を対象にしたサービスを実施していますので、廃止してもいいのではないかと考えていたくらいです。

はりの出張なら  
いいかも



ただ、やむを得ず廃止したにしても別な形で福祉施策を講ずるべきであると何回も申し述べてきました。市は14の新規事業と4つの拡大事業を提案してきましたが、私は「ロクなものがない。例えば、老々介護の人のためという《はり・きゅう・マッサージ等施術費用助成》よりも、家庭で介護している方が休息をとれるようにデイサービスやショートステイ施設の充実を図るのが先ではないか」と質問しましたが、成果なしです。

なによりも、私が一番主張したのは、平成の黄門様と言われている民主党の渡部恒三氏の言葉です。「税制改革のためには行政改革、国会改革が必要なのは言うまでもない。国会議員も率先垂範し、《俺たちも血を流すから役人も血を流せ。国民も辛抱してくれ》と言わなければ話は進まない」です。議員定数の2割削減、役職を少なくする等の行政のスリム化、外郭団体の整理・統合を進めるべきである、と訴えました。



まず汗をかけ  
血を流せ

市政報告会を開催します（お申し込みは事務所まで）

〈期日〉平成22年7月10日（土）午後6時より

〈会場〉船橋グランドホテル（黄金の間・260名様）

〈会費〉3000円

〈来賓〉藤代船橋市長様、野田佳彦財務副大臣様（予定）